



valores

Nombre del docente:

Presenta: ensayo

Alumno: Luis Escandón

Semestre: 4

Técnico: enfermería

Semiescolarizado

Fecha de entrega: 09/09/2020

La revolución mexicana

Se le denomina Revolución Mexicana al movimiento armado, social y cultural que inició en 1910 al final del gobierno de Porfirio Díaz y que culminaría con la promulgación de una nueva constitución: la Constitución de 1917. El movimiento tuvo un gran impacto en los círculos obreros, agrarios y anarquistas a nivel internacional, pues la Constitución Política de Los Estados Unidos Mexicanos de 1917 fue la primera en el mundo en reconocer las garantías sociales y los derechos laborales colectivos. La Constitución de 1917 fue uno de ellos, pues fue pionera en el reconocimiento de los derechos sociales y laborales emanados del liberalismo francés a nivel mundial. Las demandas obreras y campesinas se recogieron por vez primera en el constitucionalismo mundial, en la Constitución de 1917", afirma Patricia Galeana en "La Revolución y los Revolucionarios", del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México en aquella época la mayoría de los mexicanos vivía en condiciones muy precarias.

Las actividades como la agricultura, la ganadería o la minería, se basaban todavía en sistemas feudales, mientras que en las ciudades los obreros eran explotados sin que tuvieran derechos laborales básicos. Algunos grupos, como el de los hermanos Aquiles, Máximo y Carmen Serdán, al ser descubiertos en posesión de armas se alzaron antes de la fecha pactada en Puebla.

La muerte de los hermanos al enfrentarse con las fuerzas del gobierno los llevó a ser considerados los primeros "mártires" del movimiento contra Díaz, además de que motivó a otros a la insurrección.

La Revolución Mexicana, que contribuyó a formar el México actual, consistió en una serie de manifestaciones sociales y conflictos internos protagonizados por distintos jefes políticos y militares que estuvieron sucesivamente al frente del gobierno de la nación, así como de diversos sectores de la población que no se vieron beneficiados de las políticas progresistas del gobierno porfirista.

Los principales movimientos fueron, en primer lugar, en el norte de país principalmente en Chihuahua por Pascual Orozco y Francisco Villa, que con sus tropas empezaron a asaltar las guarniciones gubernamentales. En segundo lugar, al centro-sur del país, en Morelos Emiliano Zapata buscaba la repartición de tierras a los campesinos que fueron despojados de ellas. A lo largo del conflicto armado hubo otros levantamientos encabezados por Francisco I Madero y Venustiano Carranza.

En este plan, Madero hacía un llamado al pueblo a levantarse en armas para el 20 de noviembre, declara nulas las elecciones presidenciales de 1910 por considerarlas fraudulentas, se proclama presidente provisional, consagra el principio de sufragio efectivo, no reelección, así como también promete restituir a los campesinos las tierras que les habían sido arrebatadas por los hacendados a raíz de la cruel política agraria del porfiriano. Pronto se desató el movimiento armado, primero en Chihuahua, Durango, después en Morelos y así por toda la República para luchar contra el gobierno

La Convención de Aguascalientes fue una destacada reunión que tuvo lugar durante el proceso de la Revolución mexicana, convocada el 1º de octubre de 1914 por Venustiano Carranza, primer jefe del Ejército constitucionalista,

Las Causas del Movimiento Revolucionario de 1910

Una de las causas principales fue el descontento social debido al mandato de Porfirio Díaz de poco más de 30 años, además de la gran precariedad social y económica que se vivía en México, aunado a esto la represión a todo tipo de movimiento social basta recordar la huelga de cananea y río blanco (1905,1906) ambas reprimidas brutalmente, la influencia de Ricardo Flores Magón y su constante lucha contra el gobierno mediante sus publicaciones en su periódico regeneración fue un factor decisivo para nutrir de ideas a la revolución, esto reflejado

en mayor medida en su plan de San Luis Missouri, y el plan de Ayala que tuvo mayor peso promulgado por Zapata

Podemos afirmar que, en el seno de la revolución mexicana, participaron dos movimientos distintos. Uno político, de carácter burgués, que sólo pretendía un cambio y reacomodo en las relaciones de poder, representado por Madero, Carranza y Obregón; este movimiento demandaba sufragio efectivo no reelección, libertad de prensa, elecciones libres, libertad municipal, restablecimiento de la ley y el orden, en suma, democratizar la vida política del país, sin trastocar a fondo la estructura social que resultaba en una profunda, injusta e intolerable desigualdad social. El otro movimiento, de carácter social, que demandaba disminuir la desigualdad social mediante el reparto agrario y mejores condiciones de trabajo y de vida para los campesinos y obreros, representado por Villa y Zapata.

Estas diferencias ideológicas e intereses de las distintas fuerzas revolucionarias carrancistas, origenistas, villistas y zapatistas provocaron que, después de la caída de Huerta, se separaran y lucharan entre sí para tratar de lograr sus objetivos. Seguiría la lucha entre estas facciones revolucionarias, carrancistas contra zapatistas y contra villistas, y, después, origenistas contra carrancistas. Después de silenciado, hasta cierto punto el movimiento social, para 1920, se hacía más evidente la lucha por el poder, que Carranza pagaría con su vida.

Programa especial

Sábado 12 de septiembre 21:47

<https://www.milenio.com/cultura/20-noviembre-revolucion-mexicana-paso-paso>